



LE MESSENGER

N° 3 019

Juin 2023

Frelighsburg QC

DEPUIS 1806

FIERS DE NOTRE
PASSÉ
UNIS DANS LE
PROGRÈS

MOT DE LA MAIRESSE

Bonjour à tous et à toutes,

L'été qui approche se place sous le signe des bonnes nouvelles. En effet, l'admissibilité de la Municipalité au programme de subvention PRIMEAU-2 a été confirmée. Concrètement, cela signifie que les travaux de mise à niveau de l'usine d'épuration seront subventionnés à la hauteur de 95 %. Voilà une nouvelle des plus rassurantes pour la population, considérant que ces travaux sont onéreux, mais incontournables.

Je vous reviens avec plus de détails sur les coûts et les délais, une fois que la conception aura été approuvée.

Bonne nouvelle pour la caserne

La construction d'une nouvelle caserne de pompiers a été jugée prioritaire par le ministère des Affaires municipales et de l'Habitation et le projet a été présélectionné pour l'octroi d'une aide financière. En fonction des conditions du programme, le taux d'aide financière estimé est de 70 %.

Une fois la construction de l'usine d'épuration terminée, on pourra donc aller de l'avant avec ce projet longtemps retardé mais aujourd'hui priorisé, et qui prendra place sur le même site que l'usine.

Puisqu'il est question des pompiers... Je tiens à souligner leur travail remarquable lors de l'incendie au camping des Chutes Hunter, le 4 mai dernier. Comme vous le savez sûrement, l'incident s'est transformé en drame avec la mort de deux personnes.

Sur place très rapidement, notre brigade n'a ménagé aucun effort pour contenir le feu et prévenir les risques d'explosion liés à la présence de bonbonnes de propane. Dans des moments difficiles pour les proches et pour la communauté, nos pompiers ont fait preuve d'un professionnalisme exemplaire, qui a permis de mitiger d'autres drames potentiels.

On fait la vague pour la piste

Tout juste installée au parc Paul-Goodhue — ou sur le point de l'être! —, la piste à vagues attire déjà des adeptes. L'inauguration officielle se fera le 19 juin, en compagnie d'Isabelle Charest, députée de Brome-Missisquoi et ministre responsable du Sport, du Loisir et du Plein air, qui a octroyé une subvention de 63 307,45 \$ pour la réalisation de ce projet. Des enfants de l'école profiteront de l'occasion pour venir y démontrer leur savoir-faire.

Pour la faune, pour la qualité de l'air, pour la prévention

Pour votre information, sachez que la Municipalité adoptera un règlement en vue d'interdire les feux d'artifice sur notre territoire. La raison de cette interdiction tient à plusieurs facteurs, dont les plus importants sont les risques d'incendie, la pollution atmosphérique et surtout, l'impact sonore de ces feux auprès de la faune. D'autres municipalités, dont Dunham, ont déjà manifesté leur intention de suivre cette voie.

La chaise des générations

À l'initiative de citoyennes membres de *Mères au front*, une « chaise des générations » décorée par les enfants de l'école Saint-François d'Assise sera offerte au Conseil lors de la séance de juin. Les membres du Conseil se sont engagés à garder cette chaise toujours présente à chacune de leurs rencontres et délibérations afin de se rappeler l'urgence climatique. Et que malgré les impératifs du quotidien, le cap vers des choix audacieux qui préservent la nature soit maintenu, de façon à léguer à nos enfants et à nos petits-enfants un avenir prometteur.

Bon début d'été!

Lucie Dagenais
450 298-5133, poste 126
maire@frelighsburg.ca

NOUVELLES DES COMITÉS CONSULTATIFS

Plantes envahissantes

Le 4 mai dernier, les comités Environnement et Agriculture et Foresterie ont coorganisé une conférence portant sur les plantes exotiques envahissantes qui touchent notre territoire. L'événement a été fort populaire et a accueilli près de 50 participants.

Les deux invités de la soirée, Claude Lavoie, biologiste et professeur à l'université Laval, et Marie-Josée Martel, ingénieure forestière, ont présenté les enjeux ainsi que quelques solutions reliées notamment à l'envahissement du roseau commun, de la renouée du Japon, de la berce du Caucase, de l'épine-vinette du Japon et du nerprun.

Les renseignements présentés lors de la conférence seront disponibles sur le site Internet de la municipalité. Vous pensez reconnaître une espèce envahissante sur votre propriété? Contactez la municipalité à : urbanisme@frelighsburg.ca.

Appel de candidature

Un poste est à combler au sein du Comité consultatif Agriculture et Foresterie. Cela vous intéresse? Faites parvenir votre curriculum accompagné d'une lettre d'intention avant le 26 juin à midi à : municipalite@frelighsburg.ca.

Escouade bienveillante

À tous les bénévoles de l'escouade bienveillante ainsi qu'à tous les curieux, le comité Société vous invite à une soirée d'information et d'échanges en vue de présenter la trajectoire du projet Escouade bienveillante et de lancer de nouvelles initiatives. Ça se passe le 6 juin, à 19 h, à l'hôtel de ville.

Au plaisir de vous y rencontrer!

Cinéma jeunesse en plein air

En collaboration avec la Fiducie foncière du Mont Pinnacle et le Beat & Betterave, le comité Société présente une série de soirées cinéma jeunesse en extérieur à compter de la mi-août. Nous sommes à la recherche de cinq jeunes bénévoles pour participer à l'organisation du projet.

Si cela vous intéresse, contactez le comité Société à : municipalite@frelighsburg.ca.

Dons de livres

Cet automne, une bibliothèque communautaire verra le jour au 2^e étage de l'hôtel de ville. Nous sommes à la recherche de livres variés, intéressants et en bon état pour agrémenter les rayons de ce futur espace. Il est possible de déposer vos dons à l'entrée de l'hôtel de ville dès maintenant.

Détails et info sur les heures d'ouverture à venir!

Exposition Le DOME à Frelighsburg

Le vernissage de l'exposition « Le DOME », réalisée avec le Planétarium de Montréal, aura lieu le 19 juin prochain, à 13 h 30.

Quelques mots sur le projet DOME

Pour bonifier sa collection de météorites et stimuler la recherche, le Planétarium a mis en œuvre le projet Détection et Observation des Météores (DOME). Des caméras sont ainsi pointées vers le ciel, afin de déterminer par triangulation la trajectoire des météores qui arrivent dans l'atmosphère terrestre au-dessus de nos régions.

Frelighsburg fait partie des quelques communautés participant au projet DOME, associé au réseau français FireBall Recovery and Inter Planetary Observation Network (FRIPON) qui quadrille différentes régions d'Europe depuis 2016. L'exposition réalisée par le Planétarium, et qui est présentée au 2^e étage de l'hôtel de ville tout au long de l'été, explique les grandes étapes et découvertes de ce projet.

À voir!

Heures d'ouverture de l'hôtel de ville

Du lundi au jeudi, de 8 h 30 à 12 h 00 et de 13 h 00 à 16 h 30

Vendredi : sur rendez-vous seulement

Municipalité de Frelighsburg

2, place de l'Hôtel-de-Ville, Frelighsburg, QC, J0J 1C0

Téléphone : 450 298-5133
municipalite@frelighsburg.ca



COMMUNAUTÉ

Centre d'art de Frelighsburg

Une exposition de Marie-Hélène Sirois intitulée Carnaval

Du 8 juin au 9 juillet, Marie-Hélène Sirois présente des tableaux qu'elle a conçus comme des fragments d'un décor de théâtre évoquant un bal masqué décrit dans un roman du 19^e siècle, inspiré d'une pièce musicale de Schumann. L'artiste a mis en scène neuf personnages ayant pu être des acteurs de ce bal. Est-ce que la vie n'était qu'un long bal masqué? Qui suis-je? Voilà les questions posées aux spectateurs par ces œuvres.

Le vernissage de l'exposition aura lieu le dimanche 11 juin, de 14 h à 16 h. Nous vous attendons en grand nombre!

Adélar

Jusqu'au 25 juin, l'artiste Milutin Gubash poursuit sa résidence à la grange. Afin de l'aider à réaliser son œuvre vidéo portant sur la remise en circulation d'objets obsolètes, nous faisons appel aux personnes de la communauté locale pour participer à son film, soit en tant que figurant, soit en donnant des bibelots ou objets décoratifs dont vous ne vous servez plus. Pour plus d'information, merci de contacter info@adelard.org.

École Saint-François-d'Assise

Le 21 juin à 13 h, l'affiche du logo de l'école remise à neuf sera dévoilée lors d'une petite cérémonie qui se tiendra à l'extérieur. Les gens de la communauté qui ont côtoyé Alexandre Gauvin, créateur du logo de l'école, sont invités à participer à cet événement.

Il est important que les élèves actuels puissent connaître l'histoire derrière « leur » logo. Élève de Saint-François-d'Assise, Alexandre est parti trop vite mais a laissé un bel héritage à l'école. Ses parents, Ginette et Richard, qui a procédé à la réfection de l'affiche, seront aussi sur place.

Tous et toutes sont les bienvenus à l'école pour assister à ce dévoilement. Ce sera un beau moment de rencontre et de partage d'anecdotes entre parents et l'équipe -école!

COMMUNAUTÉ

Fiducie du mont Pinnacle

Le 10 juin, participez à la rando kayak sur la rivière aux Brochets en compagnie de Charles Lussier, géographe, et partez à la découverte de l'histoire et de l'écologie de la rivière aux Brochets - secteur sud-ouest du village de Pike River.

Vous découvrirez un corridor riverain riche en forêts diversifiées et en histoire, en lien aux différentes occupations du territoire.

Deux départs sont au programme, soit à 9 h et à 13 h 30, et l'inscription - qui comprend la location de kayak - se fait à : montpinacle.ca/activites.

Camp Garagona

Le camp Garagona (23, chemin Garagona) tient une vente de garage les 3 et 4 juin prochains. Merci pour votre générosité; vous avez été nombreux à donner des articles pour la vente!

Marché fermier

Du 10 juin au 7 octobre, le marché fermier de Frelighsburg se tiendra à nouveau au parc Paul-Goodhue, tous les samedis, de 9 h à 12 h.

Pour découvrir les exposant-e-s 2023 et avoir des nouvelles du marché, suivez le compte Facebook et Instagram [@marchefrelighsburg](https://www.facebook.com/marchefrelighsburg).

Vous avez le goût de participer?

Le comité est à la recherche de bénévoles pour aider à monter et à démonter le marché durant l'été. Visitez les réseaux sociaux pour consulter l'offre de bénévolat.

MUNICIPALITÉ

Conseil municipal

La prochaine séance du Conseil municipal aura lieu le **lundi le 5 juin 2023** à 19 h. Pour envoyer une question au conseil municipal, consulter l'ordre du jour ou participer à la séance en ligne :

frelighsburg.ca/conseil.

English version available on the website at frelighsburg.ca/lemessager

Print version available at the town hall

Imprimé sur du papier 100 % recyclé

SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET DE PATRIMOINE DE FRELIGHSBURG—Campagne de recrutement

Si l'histoire vous intéresse, devenez membre de la société! Remplissez le coupon ci-dessus, expédiez-le au 2, place de l'Hôtel-de-Ville accompagné d'un chèque de 10 \$, et nous vous enverrons votre carte de membre.

NOM : _____

ADRESSE : _____

VILLE : _____ CODE POSTAL: _____

COURRIEL : _____ TÉLÉPHONE : _____